

RESEÑA LEGISLATIVA

Nº 886

22 al 28 de noviembre de 2008

ISSN 0787-0415

PROYECTOS NUEVOS

Proyectos de ley que han iniciado su trámite en el Congreso Nacional

NUEVA INSTITUCIONALIDAD AMBIENTAL (boletín 5947-12)

3

El Ejecutivo ha propuesto establecer una nueva institucionalidad ambiental creando un Ministerio del Medio Ambiente, un Servicio de Evaluación Ambiental, una Superintendencia de Medio Ambiente y un Sistema Nacional de Información de Fiscalización Ambiental; adicionalmente, se establecería un procedimiento para incorporar políticas que desarrollen las consideraciones ambientales (denominado Evaluación Ambiental Estratégica), se modificaría el Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental, reformando los órganos que intervienen así como las instancias de participación ciudadana, y se efectúan numerosas modificaciones de adecuación y concordancia en diversos textos legales. Un primer comentario general surge de la duda sobre si lo que corresponde es reformular completamente la institucionalidad o si solo se requiere efectuar algunos ajustes que permitan cumplir mejor los objetivos en materia de medio ambiente. Un segundo aspecto general del proyecto, dice relación con la necesidad de lograr un adecuado balance entre desarrollo económico y medio ambiente, toda vez que el proyecto se orienta a potenciar este último. Es positivo mejorar el acceso a la información pública en materia ambiental, así como someter cargos al sistema de Alta Dirección Pública. El saldo, sin embargo, es negativo, pues se abandona la lógica multisectorial para el diseño de políticas medioambientales, y parece mantenerse un diseño en que se superponen competencias de órganos públicos. Incluso la Superintendencia, que podría ser un instrumento adecuado para asegurar estándares de calidad ambiental, se presenta notoriamente sobredimensionada en sus atribuciones casi “en contra” de los fiscalizados. Finalmente, no se observan avances en cuanto a utilizar mecanismos de mercado en la gestión ambiental, como son los permisos de emisión transables, que se deberían desarrollar.